
Одна и две буквы Н в 
отглагольных 

прилагательных и 
причастиях.



1. Какие из данных слов являются 
причастиями?

• А) волнистые волосы 
• Б) крикливый ребенок 
• В) колючее растение 
• Г) колющийся кустарник 



2. В каком причастии пишется суффикс 
-ящ-?

• А) пиш...щий человек 
• Б) се...щийся дождик 
• В) движ...щийся обоз 
• Г) пен...щийся поток 



3. В каком причастии пишется суффикс 
-ем-?

• А) вид..мый
• Б) колебл...мый 
• В) слыш...мый 
• Г) множ...мый 
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Запомни! Кованый, жёваный!



Солить (нес.в.) – солёный
Варить (нес.в.) – варёный

Решить (сов.в.) – решённый
Бросить (сов.в.) – брошенный



-н- -нн-
1. Нет приставки, 
кроме НЕ-.

1. Есть приставка, 
кроме НЕ-.

2. Нет зависимого 
слова.

2. Есть зависимое 
слово.

3. Слово не 
оканчивается на           
-ованный,                       
-ёванный,                       
-ированный.

3. Слово оканчивается 
на   -ованный,               -
ёванный,                -
ированный.

4.Образовано от 
глагола 
несовершенного вида.

4. Образовано от 
глагола совершенного 
вида.



Запомни!
• Кованый, жёваный, смышлёный (от 

смыслить), незваный (от звать), 
названый брат, посажёный отец; 
нежданный, негаданный, нечаянный 
(от устар. Чаять - ждать), 
отчаянный, желанный, раненый, 
израненный, раненный в руку, 
тяжелораненый.



               солё_ый            скоше_ый
            закраше_ый             зауче_ый
          замороже_ый            поглаже_ый
       тренирова_ый                 мороже_ый
    скруче_ый                                 круче_ый
  полирова_ый                                 тушё_ый
варё_ый                                разминирова_ый


